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Кто из нас выдержит такое: на про-
тяжении многих лет каждое дело на-
чинать с нуля, а потом оставлять об-
житые места, где всё обустроено и 
успешно работает благодаря твоим 
усилиям. Любители риска и бесконеч-
ных трудностей? Вряд ли. Супруги Зер-
новы - Иван Васильевич и Надежда Ва-
сильевна (на снимке) - говорят, что ри-
сковать им приходилось часто, но 

К 90-летию тобольсКого районаИх связали 
прочные нити судьбы
Галина ГРЕБЕНЩИКОВА, 
фото Тимура КАРЫМОВА

они твёрдо убеждены: риск оправдан, 
если всё чётко просчитано наперёд.

За свою трудовую жизнь они поднимали 
сельскохозяйственное производство в пяти 
районах области, выполняя директивы пар-
тии, стояли у руля районной власти и стре-
мились к новым преобразованиям в сель-
ской глубинке. Сегодня, по происшествии 
многих лет, супруги с ностальгией вспоми-
нают об ушедшем времени, но с гордостью - 
о том, что в развитие района они внесли 
свой неоспоримый и весомый вклад, шагая 
рядом… А начиналось всё просто.

равнодушию и пассивности. После окон-
чания института её распределили в сов-
хоз имени Ленина Абатского района. 
Умудрённый опытом директор совхоза 
Победоносцев всегда прислушивался к 
мнению и часто следовал советам моло-
дого специалиста.

В совхоз она приехала одна, а молодой 
супруг остался доучиваться и только через 
год прибыл к месту работы жены. Иван Ва-
сильевич начал свою трудовую биографию 
простым агрономом-экономистом.

Окончание на 2 стр.

Женщина 
непостиЖимой души

«Вы созерцаете звезду по двум причи-
нам: потому, что она сверкает, и потому, 
что она непостижима. Но рядом с вами - 
сияние более нежное и тайна более глу-
бокая: женщина». Эти замечательные 
слова принадлежат Виктору Гюго. Свою 
непостижимую звезду Иван Васильевич 
встретил случайно, в бурные студенче-
ские годы. Он учился в Омском сельско-
хозяйственном институте на отделении 
экономики и агрономии, а Надежда Васи-
льевна - в ветеринарном. Но она уже 
была на пятом курсе. Иван же Василье-
вич поступил в вуз после службы в армии 
и учился курсом ниже.

Юноша был профсоюзным лидером, и 
ему часто приходилось возглавлять по-
ездки студенческого актива на сельско-
хозяйственные выставки в Москву. В 
одной из таких поездок он познакомился с 
девушкой из ветеринарного института и 
пришёл к ней в общежитие. Но взор свой 
обратил на подругу новой знакомой - На-
дежду, да так влюбился, что свадьбу сы-
грали совсем скоро. Невеста была неопи-
суемой красоты. Она и сейчас, несмотря 
на зрелый возраст, сохранила какую-то 
особую величавую стать и грациозность в 
движениях. Её глаза полны жизненного 
блеска, и в них сияют озорные искорки, 
особенно когда Надежда смотрит на сво-
его Ваню, который некоторые эпизоды 
своей жизни и работы вспоминает очень 
эмоционально.

- Ваня, да что ты разошёлся?! Не ду-
май, что твоё мнение всегда было истиной 
в последней инстанции, - вот так спокойно 
погашает гнев своего мужа Надежда Васи-
льевна.

Она его правая рука и опора в жизни. 
Находясь рядом с этой женщиной, в пол-
ной мере ощущаешь её внутреннюю силу. 
Её красота и обаяние сочетаются с твёрдос-
тью и принципиальностью характера.

Там, где находилась Надежда Васильев-
на, всегда кипела жизнь и не было места 

Всероссийский фестиваль татар-
ского фольклора «Тугаряк уен», что 
означает «игры в кругу», проходит в 
эти дни в Казани.

Самые лучшие национальные фольк-
лорные коллективы со всей России приеха-
ли в столицу республики познакомиться с 

фестиваль

Всё в круге том: пляски, игры и душа…
Клара КУТУМОВА народными обычаями и традициями, кото-

рыми славится регион, и блеснуть своим 
мастерством и удалью.

Среди участников фестиваля - неодно-
кратный дипломант и призёр районных и 
областных конкурсов национального твор-
чества танцевальный ансамбль «Ильхам» 
(«Вдохновение») районного центра культу-
ры под руководством Г.Х. Шамсутдиновой.
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Кто был на нынешнем фестива-
ле народного творчества «Венок 
народных традиций» в с. Дегтярё-
во, наверняка не забыл яркого, 
искромётного, зажигательного 
выступления танцевального 
ансамбля «Визави» из Прииртыш-
ского дома культуры (руководи-
тель С.М. Айтбаева).

Казачий танец «Черноморочка» 
произвёл большое впечатление на 
публику. Танцоры сумели передать 
казачью удаль, волю и широту души.

Заметили наших артистов и на 
конкурсе казачьих коллективов, 
проходившем не так давно в Тоболь-
ске. «Визави» был отмечен дипломом 
второй степени. Кроме того, приир-
тышцы прошли отбор на областной 
фестиваль казачьего искусства 
«Благовест», который сегодня 
открылся в Тюмени.

Удаль и стать 
казачьи
Клара РАхИМОВА

В этом году исполняется ровно 
сто лет, как в России был объяв-
лен первый День трезвости. 

Юбилейной дате был посвящён 
проходивший в Тюменской области 
12 сентября единый День трезвости, 
девизом которого стали слова           
«В трезвости - счастье народа».

Во всех образовательных        
учреждениях Тобольского района в 
этот день прошли уроки трезвости, 
классные часы, конкурсы плакатов, 
спортивные и другие мероприятия, 
направленные на пропаганду 
здорового образа жизни.

Старшеклассники и учащаяся 
молодёжь поделились мнением и 
мыслями по поводу отношения к 
алкоголю, приняв участие в област-
ном интернет-конкурсе «Мои аргумен-
ты против пьянства».

«В трезвости - 
счастье народа»
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Их связали прочные 
нити судьбы
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- Я устала от бесконечных переездов, - говорит она. - 
Только обживёшься на одном месте, наладишь производ-
ство, а тебя опять переводят, и снова начинаешь с нуля. 
Но что делать, если так решила партия. А мы с мужем 
были, как ниточка с иголочкой.

Воистину, нет в мире большей силы, чем любящее со-
страдательное сердце. Увы, иной раз недостаёт слов, 
чтобы выразить глубину переживаемого момента, и тогда 
на помощь человеку приходят лучистый взгляд, друже-
ское объятие. И эти качества через всю жизнь пронесла 
Надежда Васильевна, удивительная и непостижимая во 
всём женщина, любящая жена, прекрасная мать, умелый 
организатор производства, за всех и всё душой болею-
щий человек.

«Время испытыВает на Верность, 
силу и усталость…»

В Тобольский район Ивана Васильевича направили 
поднимать сельское хозяйство. Он возглавил сельхоз-
управление, а Надежда Васильевна - ветеринарную служ-
бу. К этому времени дети подросли, и супруги с головой 
окунулись в работу. Годы, прошедшие здесь, Зерновы от-
носят к самому плодотворному периоду своей жизни, дав-
шему бесценный опыт руководства.

Район был богат лесом, пушниной, рыбой.
- Помню свою первую поездку в Заболотье. Мужики при 

мне невод вытянули, а в нём - огромные караси. Даже во 
время службы в Совгавани я такой крупной рыбы не ви-
дел! - с восхищением и гордостью рассказывает Иван Ва-
сильевич и тут же спрашивает. - А сейчас в Заболотье 
есть таких размеров карась? Что-то не слыхивал.

Работать приходилось круглосуточно. Пристального 
внимания требовали и земледелие, и животноводство. 
Дойное стадо насчитывало почти 33 тысячи голов, было 
шесть тысяч свиней. Посмотрев на всё, опытный и уме-
лый к тому времени руководитель определил направле-
ния по обновлению и строительству животноводческих 
комплексов, закупу сельскохозяйственной техники, обу-
стройству подъездных дорог к малым деревням, в кото-
рых кипела трудовая жизнь.

Надежда Васильевна инициировала строительство ве-
теринарных станций в хозяйствах, терпеливо и настойчи-
во добивалась у областного начальства средств на возве-
дение жилья для своих специалистов.

- Помню, ночей не спала, - рассказывает Надежда Васи-
льевна, - когда строили районную ветстанцию, гаражи и ла-
бораторию. Так что в процессе я приобрела опыт строителя.

Вновь прибывший начальник был требователен не 
только к себе, но и к специалистам управления. Они это 
прекрасно понимали и знали, что если Зернов дал зада-
ние, то не забудет - спросит о его выполнении. О его воле-
вом характере в районе узнали быстро. На ковёр к Васи-
льевичу старались не попадать, а сразу наводили поря-
док в своём хозяйстве.

Работавшая в то время главным зоотехником в управ-
лении сельского хозяйства Галина Дмитриевна Беломои-
на по-доброму и с улыбкой вспоминает:

- За работу так спрашивал, что колени дрожали. Харак-
тер у Ивана Васильевича взрывной, но отходчивый. Уж 
если чувствовал, что обидел ненароком, приходил и обя-
зательно извинялся. Он - работяга, сам трудился до деся-
того пота и от других требовал отдачи.

В беседе с Иваном Васильевичем и Надеждой Васи-
льевной мы не могли не коснуться потенциала руководи-
телей сельхозпредприятий, стиля руководства трудовыми 
коллективами. По оценке Зерновых, в целом кадры руко-
водителей и специалистов были подготовлены.

- Выделялись опытный руководитель совхоза имени 
XXII-го партсъезда Михаил Никитич Вешкурцев, а также 
Михаил Никифорович Писарев, Василий Гаврилович Чер-
кашин, Николай Степанович Песцов и многие другие, - 
вспоминает Иван Васильевич. - Конечно, работать было 
невероятно трудно, но интересно. Вместе со специали-
стами управления сельского хозяйства мы разработали 
долговременные планы развития буквально по каждому 
хозяйству и району. Вопросам планирования в те годы 
уделяли огромное внимание. А уж выполнению намечен-
ного - ещё больше. И контроль, и спрос были строжайши-
ми. Мне кажется, нас время испытывало на верность 
делу, силу и усталость.

работа Во Власти не была самоцелью
Неожиданное предложение возглавить район Ивана 

Васильевича не испугало. Просто он беспокоился, что в 

В своих действиях, если нужно было принимать не-
простое решение, Иван Васильевич был принципиален, 
эмоционален, и эмоции эти часто перехлёстывали через 
край. Но Владимир Викторович Шестаков, работавший в 
то время вместе с Иваном Васильевичем, а ныне возглав-
ляющий Башковскую администрацию, объясняет это так:

- Он был хозяин, не боялся брать ответственность на 
себя и никогда никого не подставлял. Это человек беспре-
дельной честности.

Задаю Ивану Васильевичу простой вопрос:
- Какие острые проблемы района волновали вас в то 

время?
- Примерно те же, что существуют и в наши дни, - отве-

чает он, - социально-экономическая сфера. Она всегда 
была сложной и останется таковой. Думаю, что и нынеш-
нее руководство Тобольского района полностью согла-
сится со мной. Всё, что связано с развитием производ-
ства, организацией быта и досуга людей, всегда сложно, 
непредсказуемо и требует максимальной отдачи. А специ-
фика агропромышленного сектора делает некоторые мо-
менты особенно сложными. Невозможно запланировать 
хорошую погоду во время посевной или уборочной стра-
ды. Нельзя быстро проложить хорошую дорогу и т.д. Но 
мы старались успевать в меру своих сил. И успевали. 
Строили животноводческие комплексы, школы, клубы, 
больницы. Ведь наиболее динамичное развитие нашего 
района, как, впрочем, и других, пришлось на 60-70-е годы 
прошлого столетия. Сегодня это время называют перио-
дом застоя, но, уверяю вас, это не так! Столько, сколько 
строили в те годы, потом не строили никогда. Это факт. 
Теперь уже исторический.

Но и безруких, безынициативных работников мой со-
беседник в своё время тоже повидал. Результаты их без-
действия и некомпетентных решений и сейчас сказыва-
ются на жизни села.

Иван Васильевич задумался и продолжил:
- Трудно судить, как всё получалось у меня на деле, 

но я всегда старался вникать в заботы и нужды людей, 
ставить себя на место пришедшего в райисполком че-
ловека. Конечно, душевного спокойствия  это не при-
бавляло, но тут уж ничего не поделаешь - такая работа. 
Помню, в те годы было заведено неукоснительное    
правило постоянно информировать население о том, 
что решили партия и правительство, что происходит в 
районе, какие возникают трудности. Ему следовали все 
руководители, в том числе и я.

Насколько могу судить, сейчас слабо ощущаются 
влияние и сила местных органов власти, далеко не 
всегда видны их конкретные действия. У меня душа бо-
лит за разрушенные фермы, поросшие березняком 
поля, на которых когда-то колосилась рожь, возделыва-
ли картофель.

Я и на пенсию ушёл после тринадцати лет работы в 
районной администрации только от того, что началась 
чехарда в реформировании властных структур. Уже       

сад-огород почти в 20 соток. И попробуй его обработай, 
когда тебе уже за 80! В нём чего только нет: и вишня, и 
яблони, смородина, и даже … мандарин.

Когда мы выходили из дома, Иван Васильевич и На-
дежа Васильевна попросили нас задержаться и пока-
зали, каких размеров они выращивают лимоны на по-
доконнике. Чудо! Один созревший фрукт подарили нам 
на память. 

Их небольшой домик утопает в цветах, которые дела-
ют жизнь пенсионеров красивее.

Уже прощаясь, мы заговорили о достоинстве человека. 
Супруги Зерновы были единодушны:

- Ничем не заменить семью и традиции. Они формиру-
ют это качество. Мы консерваторы и придерживаемся 
вечных ценностей - дружбы и любви. Кстати, второго октя-
бря отметим 55-летие совместной жизни.

- Разве можно столько лет прожить вместе без любви? - 
спросила Надежда Васильевна.

Иван Васильевич с юмором ответил:
- А если б не было любви, то мы с тобой сейчас не 

спорили бы по пустякам. Судьба связала нас прочными 
нитями.

Они прожили большую и замечательную жизнь. И всег-
да старались быть максимально полезными людям, где 
бы и в какой должности ни трудились. Сорок семь лет на 
двоих - таков их стаж работы в Тобольском районе. Мно-
гие селяне, особенно поколение восьмидесятых, их пом-
нят и благодарны супругам Зерновым за добрые дела, 
беспокойный характер.

…А их роман, назначенный 55 лет назад, продолжает-
ся. И пусть он будет таким же красивым и головокружи-
тельным до конца их жизни, которая без остатка посвя-
щена людям.

у нас были, не хватило. 
Помогли областные вла-
сти, видимо, за многолет-
нюю работу и признание 
трудов Надежде Васильев-
не оказали помощь. А дом, 
видите, какой уютный! - 
восхищается Иван Васи-
льевич. - Деревянный, но 
кирпичом обложен, поэто-
му кажется солидным. 
Хотя на фоне современ-
ных коттеджей в нашем 
микрорайоне он выглядит 
скромненьким. А зачем нам 
хоромы? Всем места хва-
тает. Так что я доволен, 
что жена такой уютный до-
мик выстроила. Теперь он 
наш родовой.

…и на дВоих 
назначенный 

роман
Когда слушала рассказ 

супругов Зерновых об их 
жизненных испытаниях, пе-
рипетиях, бедах, убежда-
лась, что при всех невзго-
дах эти люди сохранили 
выдержку, чувство юмора и 
понимала, как ценно в че-
ловеке чувство благодар-
ности к жизни. Сегодня у 
Зерновых четверо прекрас-
ных внуков, которые также 
настойчиво добиваются по-
ставленных целей.

Как и в прежнее время, 
жизнь Зерновых проходит в 
движении. У Ивана Васи-
льевича своё хобби - он за-
вёл курочек и неустанно за 
ними приглядывает, хотя 
Надежде Васильевне это 
занятие вовсе не по душе. 

- Я, что же, сложа руки 
буду сидеть? - возражает 
он на это супруге.

А ещё у них огромный 

Начало на 1 стр.
Надежде было нелегко, но, несмотря на то, что внима-

ния и большой любви требовали сын Василий, а потом и 
дочка Леночка, в 1963 году она окончила Пермский сель-
скохозяйственный институт и получила квалификацию 
«экономист». Она успевала везде, и на всех хватало люб-
ви, заботы и ласки.

В Абатском районе супруги проработали всего три 
года. И с этого времени жизнь семьи Зерновых стала по-
добна службе. До 1978 года они колесили по области. В их 
трудовой биографии Абатский, Голышмановский, Арома-
шевский, Сладковский районы. Последним пунктом на-
значения в 1978 году стал для семьи Тобольский район, 
куда Надежда Васильевна совсем не хотела ехать.

управлении сельского хозяйства только-только начали 
претворяться в жизнь задуманные планы, интересные идеи.

- Работа во власти не была для меня самоцелью, - 
говорит Иван Васильевич. - Я понимал, что это ответ-
ственность за весь район. Но такова моя жизненная по-
зиция: если я вижу, что могу что-то сделать, - делаю. 
Главный урок, который я вынес из этого этапа жизни: 
надо брать ответственность и инициативу на себя. Во 
время моей работы в райисполкоме не бывало, чтобы 
казна пустовала. Все трудовые коллективы района ощу-
щали себя единой командой. Многое получалось. Но, 
безусловно, эти успехи были частью большой и кропот-
ливой оргработы управленческого аппарата исполни-
тельного комитета.

девятнадцать лет на заслуженном отдыхе. А вот моя жена 
(смотрит на Надежду Васильевну и улыбается) покинула 
свой пост только в 70 лет. Патриотка, да и только!

- Не представляла себя без работы, а сейчас вот всем го-
ворю: уходить надо вовремя, о здоровье своём надо ду-
мать, - с грустинкой в глазах сказала Надежда Васильевна.

И на пенсии дел хватает. Инициатива построить себе 
небольшой домик шла от хозяйки. Иван Васильевич рас-
сказывает об этом с юмором:

- Женщины вообще народ упрямый. Я говорю: «Зачем 
нам дом? Квартира хоть и старая, но нормальная». Нет, 
ей надо было деревянный и свой. Ну и сказал ей, чтобы 
строила сама - опыт-то есть. И строила! Вот, думаю, какая 
у меня жена, в ноги мужу не кланяется. Средств, которые 

90 лет

 Тобольскому 
району

» они прожи-
ли большую и 
з а м е ч а т е л ь -
ную жизнь. и 

всегда старались быть 
максимально полезными 
людям, где бы и в какой 
должности ни трудились. 
сорок семь лет на двоих - 
таков их стаж работы в то-
больском районе. многие 
селяне, особенно поколе-
ние восьмидесятых, их 
помнят и благодарны су-
пругам зерновым за до-
брые дела, беспокойный 
характер.

Щедрым урожаем супруги Зерновы рады поделиться
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поздравляю вас с 
профессиональным 

праздником - Днём 
работников леса!

Лес - наше националь-
ное достояние и уникаль-

ное творение природы, 
без которого невозможна 
сама жизнь на земле. Лес 
всегда щедро делится с 

человеком своими богат-
ствами - кормит, лечит, 
одевает, согревает, но и 

требует в ответ 
постоянной заботы, 
внимания и помощи. 

Разумный подход к 
освоению лесных ресурсов 

играет важную роль в 
деле сохранения и 

приумножения само-
бытной природы нашего 

района. О наших земляках-
тружениках леса уверенно 

можно сказать: они 
работают с расчётом на 

завтра, на будущее. И 
совместными усилиями 
мы сохраним наши леса 

для благодарных потом-
ков, воспитаем в подрас-

тающем поколении 
любовь и бережное 

отношение к природе.
Уважаемые ветераны и 

работники лесного 
хозяйства! От всей души 

желаю вам успехов во всех 
начинаниях, здоровья, 

счастья и благополучия! 
Ю.А. БАтт, глава 
администрации 

тобольского района

Уважаемые 
работники 
и ветераны 

лесного хозяйства 
тобольского

 района!

Администрация Тобольского муниципального рай-
она принимает заявления о предоставлении в арен-
ду земельного участка ориентировочной площадью 
1000 кв.м. для индивидуального жилищного строи-
тельства по адресу: с. Преображенка,  ул. Зелёная, 18.

Администрация Тобольского муниципального рай-
она принимает заявления о предоставлении в аренду 
дополнительного земельного участка ориентиро-   
вочной площадью 900 кв.м. для ведения личного 
подсобного хозяйства по адресу: д. Ломаева, ул. Ко-
операторов, 25«а».

Приём заявлений и возражений осуществляется в те-
чение месяца со дня публикации настоящего сообщения    
по адресу: 626152, Тюменская область, г. Тобольск, 
ул. С. Ремезова, д. 24 (администрация Тобольского 
района).

официально

Участковые избирательные комиссии Хмелёвского и Ушаровского сельских поселений

О результатах выборов депутата Думы 
Ушаровского сельского поселения 

по одномандатному избирательному округу № 4
8 сентября 2013 года состоялись дополнительные выбо-

ры депутата Думы Ушаровского сельского поселения по од-
номандатному избирательному округу № 4.

На основании протокола № 1 участковой избирательной 
комиссии об итогах голосования на дополнительных выбо-
рах депутата Думы Ушаровского сельского поселения по 
одномандатному избирательному округу № 4 окружная из-
бирательная комиссия определила, что в выборах приняло 
участие 59 избирателей, или 96,7% от числа избирателей, 
включённых в списки избирателей на момент окончания го-
лосования.

Голоса избирателей, принявших участие в голосовании, 
распределились следующим образом:

- за Валентину Николаевну Пуминову подано 54 голоса 
избирателей; против Валентины Николаевны Пуминовой по-
дано 4 голоса избирателей.

В соответствии со статьями 18, 77, 115 Избирательного 
кодекса (Закона) Тюменской области окружная избиратель-
ная комиссия муниципального образования Ушаровское 
сельское поселение РЕШИЛА:

1. Признать состоявшимися и действительными дополни-
тельные выборы депутата Думы Ушаровского сельского по-
селения по одномандатному избирательному округу № 4.

2. Утвердить протокол № 1 и сводную таблицу окружной из-
бирательной комиссии о результатах дополнительных выбо-
ров депутата Думы Ушаровского сельского поселения по одно-
мандатному избирательному округу № 4.

3. Считать избранным депутатом по одномандатному из-
бирательному округу № 4 Валентину Николаевну Пуминову.

Незамедлительно известить Валентину Николаевну Пу-
минову об избрании депутатом Думы Ушаровского сельского 
поселения по одномандатному избирательному округу № 4.

4. Опубликовать настоящее решение в газете «Советская 
Сибирь».

Председатель УИК                           Ю.В. Петухов
Секретарь УИК                                  Н.А. Тимофеева

РЕШЕНИЕ
8 сентября 2013 г.                              № 14

О результатах выборов депутата Думы 
Хмелёвского сельского поселения 

по одномандатному избирательному округу № 3
8 сентября 2013 года состоялись дополнительные выбо-

ры депутата Думы Хмелёвского сельского поселения по од-
номандатному избирательному округу № 3.

На основании протокола № 1 участковой избирательной ко-
миссии об итогах голосования на дополнительных выборах де-
путата Думы Хмелёвского сельского поселения по одноман-
датному избирательному округу № 3 окружная избирательная 
комиссия определила, что в выборах приняло участие 36 из-
бирателей, или 85,71% от числа избирателей, включённых в 
списки избирателей на момент окончания голосования.

Голоса избирателей, принявших участие в голосовании, 
распределились следующим образом:

- за Юрия Романовича Емельянова подан 31 голос изби-
рателей; против Юрия Романовича Емельянова подано 5 го-
лосов избирателей.

В соответствии со статьями 18, 77, 115 Избирательного 
кодекса (Закона) Тюменской области окружная избиратель-
ная комиссия муниципального образования Хмелёвское 
сельское поселение РЕШИЛА:

1. Признать состоявшимися и действительными дополни-
тельные выборы депутата Думы Хмелёвского сельского по-
селения второго созыва по одномандатному избирательно-
му округу № 3.

2. Утвердить протокол № 1 и сводную таблицу окружной из-
бирательной комиссии о результатах дополнительных выбо-
ров депутата Думы Хмелёвского сельского поселения по одно-
мандатному избирательному округу № 3.

3. Считать избранным депутатом по одномандатному изби-
рательному округу № 3 Юрия Романовича Емельянова.

Незамедлительно известить Юрия Романовича Емелья-
нова об избрании депутатом Думы Хмелёвского сельского 
поселения.

4. Опубликовать настоящее решение в газете «Советская 
Сибирь».

Председатель УИК                                     Р.С. Сакина
Секретарь УИК                                           Т.Е. Кряжева

РЕШЕНИЕ
8 сентября 2013 г.                                № 8

ООО «ЗапСибНефтехим» информирует  
население района, землепользователей, земле-
владельцев, арендаторов земельных участков и 
иных лиц, интересы которых могут быть затронуты, 
о намерении ООО «Западно-Сибирский Нефтехим» 
построить объект: «Водовод в две нитки от насос-
ной станции 1-го подъёма «Епанчинского водозабо-
ра» до площадки ВОС «Тобольск-Нефтехим».

Заказчик: ООО «ЗапСибНефтехим».
Исполнитель по оформлению правоустанавли-

вающих и разрешительных документов на объект: 
ООО «НПК «АПИК».

Собрание заинтересованных лиц по поводу за-
ключения предварительного соглашения времен-
ного занятия участков сельскохозяйственного наз-
начения состоится по адресу: Тюменская область, 
г. Тобольск, 8 микрорайон, 32 (холл 1-го этажа) 
15 октября 2013 г. в 11.00 часов.

Предложения и возражения принимаются в 
письменном виде в ООО «НПК «АПИК» по адресу: 
628048, Тюменская область, ХМАО-Югра, г. Сургут, 
ул. Республики, 81, тел./факс: 8(3462)24-01-98.

«О нас, работниках лесной отрасли, 
средства массовой информации вспоми-
нают два раза в год: накануне профессио-
нального праздника и 
перед Новым годом», - 
пошутил при встрече ис-
полняющий обязанно-
сти генерального дирек-
тора ГП ТО «Тобольский 
лесхоз» А.В. Мингалёв 
(на снимке). В каждой 
шутке есть доля правды. 
О том, в каких нелёгких 
условиях и с каким на-
пряжением приходится 
выполнять тобольским 
лесникам благородное 
дело по сохранности об-
щероссийского достояния, мы, действительно, 
мало писали. Поэтому и разговор получился откро-
венным и острым.

аКтуальное интервьюлесу - людскую заботу
К чему привели административные реформы
Вера АНИКЕЕВА, фото автора

- Андрей Витальевич,  
с каким настроением ра-
ботники Тобольского лес-
хоза готовятся встретить 
свой профессиональный 
праздник?

- Настроение - двойст-
венное. На сегодняшний 
день работников в лесной 
отрасли не хватает. Зар-
платы низкие, в среднем 15 
тысяч рублей, поэтому слу-
чайных людей у нас нет - 
работают те, кто действи-
тельно любит своё дело и 
занимается им не один год. 

Объём работ - большой. 
В этом году в Тобольском 
районе мы выполнили по-
садку саженцев хвойных 
пород на площади 120 гек-
таров, ухаживаем за моло-
дыми насаждениями на 

площади 770 гектаров, про-
водим подготовку почвы, 
сбор лесных семян, сани-
тарные оздоровительные 
рубки на территории То-
больского и Вагайского 
районов.

- Достаточна ли гаран-
тированная финансовая 
поддержка для выполне-
ния работ по восстановле-
нию лесного богатства? 

- Стоимость государст-
венного контракта толь-  
ко на пятьдесят-семьдесят 
процентов компенсирует 
затраты, которые несёт 
лесхоз. Расценки что на 
юге области, что у нас - 
одинаковые, но бездо-
рожье, большие площади 
лесных угодий, климатиче-
ские условия приводят к 

значительному удо-
рожанию работ. По-
этому стремимся 
сами заработать 
деньги, развиваем 
производственную 
деятельность, вы-
пускаем пиломате-
риалы. В этом году 

начали изготавливать сру-
бы, дачные домики, малые 
архитектурные формы - 
беседки, скамейки, колод-
цы. Всё рубленное из-под 
топора, так называемым 
дедовским методом. Спрос 
есть, но, к сожалению, за-
готовленной зимой дре-
весины оказалось малова-
то - не рассчитали. Бук-
вально в августе сырьё  
закончилось. 

Наше предприятие уни-
тарное, поэтому «собира-
ем» все сопутствующие 
контракты, подходящие под 
наш вид деятельности. 
Охраняем леса и памятни-
ки природы, в их числе Кар-
ташовский бор за рекой, 
окрестности тобольского 
Дома отдыха, Киселёвская 
гора с Чувашским мысом.

В прошлом году мы за-
ключили контракт с компа-
нией «Сибур» на посадку и 
обслуживание лесных куль-
тур на площади 170 гекта-
ров в городских лесах.

-  Каковы планы на 
осень?

- До конца октября нуж-
но завершить работы по  

дополнению лесных куль-
тур в Тобольском районе на 
площади 300 гектаров. Ско-
рее всего, привлечём под-
рядчика из Вагая, так как 
не можем набрать людей в 
районе, несмотря на су-
ществующую безработи-
цу. Ежегодно отправляем 
письма главам сельских 
администраций о привле-
чении сезонных рабочих, 
но в прошлом году так ни-
кто и не откликнулся. Гла-
вы говорят, что мало пла-
тим. Селянам выгоднее со-
бирать ягоду и грибы и за-
рабатывать тысячу рублей 
в день, чем у нас 500-600 
рублей или чуть больше. 
Кстати, заработок сезон-
ных рабочих достиг сред-
необластного уровня и со-
ставляет порядка 18000  
рублей с учётом премиа-
льных. Тем не менее, люди, 
которые ещё две недели 
назад трудились на рубках 
и уходах, ушли собирать 
клюкву…

- Кадровый кризис - это 
верхушка айсберга. Со-
стояние российских ле-
сов вызывает много на-
реканий. Преобразования 
в лесной отрасли необхо-
димы. А каково ваше мне-
ние по этому поводу?

- Кадровый кризис на-
чался пять лет назад, когда 
произошёл вывод лесхоза 
из лесничества, и он стал 
унитарным предприятием. 
В конце года нас вновь 
ожидает организационное 
преобразование - предпри-
ятие вернётся в бюджет-
ную сферу.

Лес - наше общее богат-
ство, и я считаю, что нужно 
вкладывать солидные де-
нежные ресурсы в его воз-
рождение и сохранение или 
отдать его в частные руки. 
В Китае, например, за по-
следние годы в результате 

планомерного выполне-
ния национальных про-
грамм количество лес-
ных массивов выросло в 
несколько раз, а у нас в 
России, к сожалению, та-
ких глобальных про -
грамм пока нет.

-  О  л е с е  с к а з а н о 
много хороших и ум-
ных слов. Он - наше 
богатство, наше досто-
яние, «лёгкие» плане-
ты. А у вас, Андрей Ви-
тальевич, какие лич-
ные впечатления свя-
заны с лесом?

- С детства мне нра-
вилось ходить в походы 
и сейчас люблю прово-
дить время на природе. 
Лес - это то, с чего начи-
нается жизнь, всё живое. 
Особенно это видно вес-
ной, когда распускаются 
почки, появляется зелё-
ная листва. Лес живой, 
его надо просто увидеть, 
почувствовать. 

- Кого из работников 
лесхоза вы могли бы 
поставить в пример? 

- Ильнара Саитовича 
Кучумова и Сергея Алек-
сандровича Редькина, 
мастеров Иртышского и 
Байкаловского участко-
вых лесничеств. Это два 
кита из трёх, на кото-  
рых держится Тоболь-
ский лесхоз. Они орга-
низуют посадки лесных 
культур, набирают бри-
гады на сезонные рабо-
ты, проводят учёт вы-
полнения всех работ по 
госконтрактам, произво-
дят отводы участков. Ра-
ботают ответственно, са-
моотверженно. Также хо-
тел бы отметить инже-
нера лесного хозяйства 
Светлану Степановну 
Самохвалову - опытного, 
грамотного специалиста.

Пользуясь случаем, 
поздравляю всех коллег 
с профессиональным 
праздником, желаю креп-
кого здоровья - сейчас 
это самое главное!

спрАвкА
в ведении тобольского лесхоза находится         

1,5 млн. га лесов, ещё 1, 46 - в вагайском лесниче-
стве. в штате Гп тО «тобольский лесхоз»               
состоят 42 человека, из них 22 трудятся в             
тобольске.
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«Вода испаряется, соль 
остаётся» - эти слова очень 
точно определяют возраст 
зрелости. На долю старше-
го поколения выпали суро-
вые испытания. Их юность 
пришлась на тревожное 
время Великой Отечествен-
ной войны. С оружием в ру-
ках наши деды и прадеды 
сражались за Родину, са-
моотверженно трудились в 
тылу, восстанавливали раз-
рушенное хозяйство. Им 
пришлось через многое 
пройти, многое испытать, 
понять, чтобы сердцем при-
нять самые простые, но 
главные истины, чтобы вы-
жить и твёрдо стоять в пе-
ременчивом мире. Спасибо 

с почтеньем головы 
склоняем перед вами

Под тихий шелест опадающей ли-
ствы и мерцающее серебро паутинок 
приближается День пожилых людей. 
Праздник мудрости - это не повод   
поговорить о возрасте наших бабу-

шек и дедушек, а, скорее, напомина-
ние нам, детям и внукам, о долге пе-
ред людьми старшего поколения, 
всей своей жизнью заслужившими 
наше уважение.

вам, наши дорогие, за опыт, 
мудрость, верность нрав-
ственным принципам!

Каждая семья держится 
на любви и памяти старше-
го поколения. Как корни пи-
тают крону древа, так и 
наши старики передают 
свой опыт и знания новой 
поросли, вступающей на до-
рогу жизни, объединяя по-
коления в единую цепь. Они 
помогают нам и тогда, когда 
мы становимся взрослыми. 
В их добрых и сильных 
сердцах черпаем мы под-
держку и понимание, терпе-
ние и любовь, энергию и 
вдохновение. А главное, 
пройдя трудными дорогами 
судьбы, они сохранили в 

душе то, чего порой не хва-
тает нынешней молодёжи, - 
надежду и веру в лучшее. 
Большие оптимисты, не-
унывающие, бодрые, они 
не дают раскисать, с ними 
интересней жить! 

Время не стоит на ме-
сте. Всё быстрее ритм жиз-
ни, всё больше с годами 
волнений и неотложных 
дел. Но у старости силы не 
те… Проявить заботу о по-
жилых людях, поддержать 
их, обустроить быт, оказать 
реальную помощь - вот о 
чём сегодня нельзя забы-
вать ни на минуту. 

Накануне праздника хо-
чется обратиться к жите-
лям Тобольского района, ру-

ководителям трудовых кол-
лективов, частным предпри-
нимателям: поздравьте пен-
сионеров, окажите помощь 
своим ветеранам, проявите 
простое человеческое вни-
мание, навестите их. Ведь 
никакие высокие слова не 
заменят радости общения. А 
этого сегодня нашим стари-
кам больше всего не хвата-
ет. Разделите с ними мину-
ты радости и тревоги, укрась-
те их жизнь яркими впечат-
лениями, заботой и теплом!

В. ЕРМИЛОВА, началь-
ник управления соцзащи-
ты населения Тобольско-
го района, Н. фОМИНыХ, 
председатель районного 

совета ветеранов

Совет ветеранов Загваз-
динского сельского поселе-
ния вот уже четыре года 
возглавляет Валентина Ро-
мановна Полуянова. Родом 
она из этих мест, каждую 
семью знает не в одном по-
колении. Поэтому, когда 
возник вопрос об избрании 
вожака ветеранов, остано-
вились на одной кандидату-
ре - Валентины Романовны.

Вся её жизнь безотрыв-
но прошла на загваздин-
ской земле. После оконча-
ния школы В.Р. Полуянова 
приехала сюда работать 
зоотехником в совхоз. Тру-
дилась без устали, ведь 
должность-то на селе в то 
время была и уважаемая, и 
ответственная. Жила с ма-
мой, которая всю жизнь 
проработала дояркой. Но 
однажды та тяжело заболе-
ла, и Валентина, не заду-
мываясь, пошла вместо ма-
тери доить коров.

- Вот так начиналась моя 
трудовая жизнь, - улыбаясь, 
рассказывает Валентина Ро-
мановна. - А сил тогда хва-
тало на всё: в четыре часа 
встать, коров подоить и ве-
чером на танцы сбегать. Де-
ревенские люди с детства к 
труду привычные, ведь сво-
его скота был полон двор. В 
хлеву не одна коровка стоя-
ла - две-три и ещё молодняк. 
А овец сколько держали, пти-
цы всякой! И со всем этим 

твои люди, село!На своём месте
будни и праздники В.Р. Полуяновой
Галина ГРЕБЕНЩИКОВА, фото Тимура КАРЫМОВА

Председатель совета ветеранов… Давно ли в 
нашей жизни появилось эта выборная должность? 
Лет двадцать-тридцать назад, но как крепко она 
прижилась в ветеранском сообществе, как расши-
рилась за эти годы сфера её влияния на многие со-
бытия в общественной жизни, на многие экономи-
ческие, социальные и правовые явления в нашем 
быту. И, как показали время и практика работы ве-
теранских организаций, для многих председателей 
советов должность эта стала своего рода провер-
кой на самые высокие человеческие, деловые и 
нравственные качества.

хозяйством справлялись 
дети. Родители от зари до 
зари были на работе.

В деревне Валя нашла и 
свою любовь. Её муж потом-
ственный тракторист. Про-
жили вместе радостно и 
счастливо, троих детей вы-
растили и всем дали выс-
шее образование. Теперь 
уже внуки и правнуки пошли.

- Тут уж я и сама запута-
лась, где внуки, а где прав-
нуки. Из троих детей двое 
живут совсем рядом - в 
Абалаке и Преображенке, 
ещё один сын в городе, - 
продолжает женщина.

Молодому и грамотному 
специалисту в 1986 году 
предложили поработать се-
кретарём сельского совета, 

и Валентина Романовна со-
гласилась. 25 лет она зани-
мала эту должность. Вы-
полняла не только свои обя-
занности, но и частенько 
оставалась за председате-
ля. Упорство и привычка до-
водить дело до конца при-
носили ей успех, а жители 
деревни рады были, что их 
проблемы решаются.

И в свои 63 года она с 
оптимизмом смотрит в бу-
дущее. Ей кажется, что на 
пенсию совсем не уходила. 
Долгое время ещё работа-
ла, а когда освободилась 
от секретарства, её выбра-
ли председателем Загваз-
динской сельской Думы и 
председателем совета ве-
теранов, зная, что Валенти-
на Романовна и с такой не-
простой ношей справится. 

Работу председателя 
совета ветеранов она нача-
ла по давней привычке с 
создания коллектива еди-
номышленников, чтобы ре-
шать уставные задачи ве-
теранской организации. А 
их, как известно, немало: 
защита прав и гарантий 
пенсионеров, организация 
здорового образа жизни, 
культурного отдыха, разви-
тие творческих инициатив.

На территории сегодня 

почти 140 пенсионеров. И 
все они деятельные.

- Я даже затрудняюсь 
сказать, кто из ветеранов 
сидит без дела. Почти все 
участвуют в конкурсе «Ве-
теранское подворье» и та-
кой пример подают нашей 
молодёжи, что только под-
хватывай инициативу и 
дерзай, - улыбается Вален-
тина Романовна. - Но, ви-
димо, жизнь отучила дере-
венскую молодёжь рабо-
тать, в том числе и на себя, 
на семейный бюджет. Ду-
маю, когда-нибудь всё вер-
нётся на круги своя.

Надо сказать, что сама 
председатель совета всем 
пример показывает. В хо-
зяйстве Полуяновых нема-
ленькое стадо гусей и дру-
гой птицы.

Но больше всего Вален-
тина Романовна восхища-
ется огородничеством и жи-
вотноводством других ве-
теранов:

- Знаете, сколько у наших 
ветеранов оптимизма, жиз-
нерадостности и фантазии. 
Они повсюду успевают. Мно-
гие помимо этого участвуют 
в художественной самодея-
тельности и не пропускают 
ни одну репетицию.

Ветераны - народ актив-
ный. Они первыми выходят 
на субботники, дают добрые 
советы местной власти. Все 
они под стать своему пред-
седателю, которая старает-
ся помочь каждому, похло-
потать о материальной под-
держке и решить проблемы 
немощных стариков.

Валентина Романовна 
прекрасно понимает, что пе-
ред ветеранскими органи-
зациями поставлена непро-
стая задача - повышать со-
циальную активность людей 
пожилого возраста, способ-
ствовать их адаптации к но-
вым условиям через сферу 
общественной жизни. Но это 
у неё получается, потому 
что она на своём месте.

наши юбиляры
Любимую жену, мамочку, бабушку Лидию   Александ-

ровну Остякову из с. Карачино                         
поздравляем с юбилеем!

Ты отдала семье так много лет – 
Готовила, стирала и пекла,
Дарила нам своей улыбки свет,
Очаг семейный чутко берегла.
Заботой на заботу отвечая,
Мы все давно тебя боготворим.
Здорова будь и счастлива, родная!
От всей души за всё тебя благодарим!

Муж, дети, внуки

УСЛУГИ навигатора (горизонтально-направленное буре-
ние). Быстро, качественно, недорого. Тел.: 8(3452)490-467.

объявления

С началом учебного года обеспечение без-
опасности школьников ставится на повышен-
ный контроль. В Тюменской области активное 
участие в решении этой задачи принимают и 
энергетики. Впрочем, исключение случаев дет-
ского травматизма для специалистов ОАО «Тю-
меньэнерго» является приоритетной задачей в 
течение всего года.

По данным статистики, ежегодно в стране от воздей-
ствия электрического тока в России гибнут около четы-
рёх тысяч человек, есть среди них и дети. И если взрос-
лые страдают от воздействия электричества преимуще-
ственно по собственной неосторожности или случайно, 
то с детьми всё иначе - не зная об опасности, они неред-
ко становятся жертвой собственного любопытства.

«Не допустить беды» - под таким девизом сотрудни-
ки энергокомпании реализуют комплекс мероприятий 
для минимизации риска несчастных случаев от воздей-
ствия электротока. С этой целью в течение учебного 
года и в период школьных каникул проводятся занятия 
на тему «Безопасное электричество». На таких уроках 
подрастающему поколению объясняют значение за-
прещающих табличек и плакатов, таких как «Стой, на-
пряжение!», «Не влезай - убьёт!». Ребят предупрежда-
ют об опасности, возникающей при работе с энерго-
оборудованием и приборами на улице и в быту. По ито-
гам занятий дети должны усвоить самое главное: ни в 
коем случае нельзя подходить близко к энергообъек-
там, так как опасность существует не только при каса-
нии к проводам, но и в случае приближения к ним.

Главными причинами травм являются неосто-
рожность при обращении с энергоприборами и иг-
норирование правил безопасности. Запомнить их 
несложно. Необходимо помнить, что:

- недопустимо проникать на территорию энер-
гообъектов, игнорировать предупреждающие и 
запрещающие знаки, приближаться к электро-
установкам, прикасаться к электрооборудова-
нию, проводам, опорам линий электропередачи;

- в случае обнаружения оборванного провода 
нельзя подходить к нему ближе чем на восемь 
метров;

- оказавшись в зоне «шагового напряжения» (бли-
же восьми метров), нужно выйти из опасной зоны 
«гусиным шагом», т.е. не отрывая ног от земли;

- следует предупредить окружающих об опас-
ности и сообщить в службу спасения и диспет-
черам электросетевой организации.

Телефон горячей линии ОАО «Тюменьэнерго»: 
8-800-200-55-02.

Специалисты энергокомпании также обращаются к 
населению с просьбой проявлять повышенную бди-
тельность и оперативно сообщать об увиденных фак-
тах проникновения посторонних лиц на территорию 
энергообъектов, о нарушениях правил безопасности 
вблизи электроустановок. Родителям и педагогам не-
обходимо объяснить детям опасность поражения элек-
трическим током, запретить любые игры около транс-
форматорных подстанций, ЛЭП.

» и  в  с в о и  6 3 
года она с опти-
мизмом смо-
трит в будущее. 

ей кажется, что на пенсию 
совсем не уходила. дол-
гое время ещё работала, 
а когда освободилась от 
секретарства, её выбра-
ли председателем загваз-
динской сельской думы 
и председателем совета 
ветеранов, зная, что Ва-
лентина романовна и с та-
кой непростой ношей 
справится. 

График проведения приёма граждан 
пожилого возраста по правовым вопросам

№
 п

/п

Дата Сельское поселение Часы приёма

1 17.09.2013 г. Дегтярёвское сельское поселение 10.00-12.00 ч.
2 17.09.2013 г. Карачинское сельское поселение 13.00-15.00 ч.
3 24.09.2013 г. Байкаловское сельское поселение 10.00-12.00 ч.
4 24.09.2013 г. Кутарбитское сельское поселение 13.00-15.00 ч.
5 08.10.2013 г. Прииртышское сельское поселение 10.00-12.00 ч.
6 08.10.2013 г. Абалакское сельское поселение 13.00-15.00 ч.

7
25.09.2013 г.
02.10.2013 г.
09.10.2013 г.

г. Тобольск, ул. Семакова, д. 41, МАУ 
«КЦСОН Тобольского района» 09.00-12.00 ч.

ОАО «Тюменьэнерго»: 
сохраним свет детства


